
平成１７年度第４回大学院社会理工学研究科教授会議事の概要 

 

 

日 時 ： 平成１７年７月１３日（水）  １５：０５ ～ １６：１６ 

場 所 ： 西９号館コラボレーションルーム 

出席者： 研究科長 他３２名 

 

配付資料 

１． 授業関係について 

２． 学生の異動について 

３． 指導教員変更について 

４． 留学中の学修成果による履修単位の認定について 

５． 平成１７年９月修士課程修了予定者の論文審査員指名について 

６． 平成１７年９月博士課程修了予定者の論文受理及び論文審査員指名について 

７． 博士課程修了予定者の論文受理及び論文審査員指名について            

８． 平成１７年１２月・平成１８年３月大学院社会理工学研究科修士課程及び 

博士課程修了関係事務日程（案）について 

９．研究生の入学について 

１０．特別聴講学生の受入について 

１１．大学院社会理工学研究科疫学研究倫理審査委員会委員の選任について   

１２．社会理工学研究科動物実験委員会の設置について 

１３．客員研究員の受入について 

１４．大学院社会理工学研究科緊急連絡網の作成について 

 

 

○ 議事要録（案）の確認 

平成１７年度第３回大学院社会理工学研究科教授会議事要録（案） 

   平成１７年度第３回大学院社会理工学研究科教授会議事の概要（案） 

 

１． 審議事項 

 （１） 授業関係について                                        

     研究科長より，「資料１」に基づき，説明があり，審議の結果，原案のとおりこれを承認した。 

 （２） 学生の異動について                                    

     研究科長より，「資料２」に基づき，説明があり，審議の結果，原案のとおりこれを承認した。 

 （３） 指導教員変更について                                     

     研究科長より，「資料３」に基づき，説明があり，審議の結果，原案のとおりこれを承認した。 



 （４） 留学中の学修成果による履修単位の認定について                    

     研究科長より，「資料４」に基づき，説明があり，審議の結果，原案のとおりこれを承認した。 

 （５） 平成１７年９月修士課程修了予定者の論文審査員指名について            

     研究科長より，「資料５」に基づき，説明があり，審議の結果，原案のとおりこれを承認した。 

 （６） 平成１７年９月博士課程修了予定者の論文受理及び論文審査員指名について   

     研究科長より，「資料６」に基づき，説明があり，審議の結果，原案のとおりこれを承認した。 

 （７） 博士課程修了予定者の論文受理及び論文審査員指名について            

     研究科長より，「資料７」に基づき，説明があり，審議の結果，原案のとおりこれを承認した。 

 （８） 平成１７年１２月・平成１８年３月大学院社会理工学研究科修士課程及び 

博士課程修了関係事務日程（案）について                          

  研究科長より，「資料８」に基づき，説明があり，審議の結果，原案のとおりこれを承認した。 

 （９） 研究生の入学について                                     

     研究科長より，「資料９」に基づき，説明があり，審議の結果，原案のとおりこれを承認した。 

 （１０）特別聴講学生の受入について                               

     研究科長より，「資料１０」に基づき，説明があり，審議の結果，原案のとおりこれを承認した。 

 （１１）大学院社会理工学研究科疫学研究倫理審査委員会委員の選任について     

     研究科長より，「資料１１」に基づき，説明があり，審議の結果，原案のとおりこれを承認した。  

 

２．報告事項 

（１） 社会理工学研究科動物実験委員会の設置について                  

    研究科長より，「資料１２」に基づき，報告があった。 

（２） 部局長等会議関係（６月１７日（金），６月２４日（金），７月１日（金）開催）                  

    研究科長より，部局長等会議について，特に重要と思われる事項について，報告があった。 

（６月１７日（金）開催） 

ア 学長裁量スペースについて                                   

イ 科学技術基本政策策定の基本方針（案）について     

    研究科長より，科学技術基本政策策定の基本方針（案）について，目標体系図の３理念→３

＊２大政策目標→12中政策目標→47個別政策目標例により，外部資金を申請するときは，

これを利用して欲しい旨，又，テーマ，理由には，このキーワードをちりばめると効果的であ

る旨の説明があった。 

ウ 全学科目に関する教育責任分担部局等の確認について 

    研究科長より，全学科目に関する教育責任分担部局等の確認について，説明があった。 

エ 部局等の現状と問題点について 

オ その他 

   ・ 国立大学法人評価委員会タスクフォースについて 

・ 国立大学協会総会について 



     研究科長より，国立大学協会総会において，京都大学は，19、20 年度入試が，すべて前

期だがなぜか。他の試験もしないと報道機関はいっている。大学としては後期を廃止すると

は言っていないが、結果として後期を中止した学部が全部だった。国大協から京都大学に

問い合わせを行った。回答は、３つの付帯条項のどれかでカバーできるかどうかを含めて

検討中という返事であった。理学部が後期の共通問題出題の責を負わないと決めたことが

最初にあり、各学部がそれではどうするかということになって、雪崩現象的に全学部がやめ

た。東大は付帯条項のために，19 年度に後期を廃止することに踏み切ることをやめた旨の

説明があった。 

   ・ 国立大学法人学長・大学共同利用機関法人機構長等会議について 

・ 新時代の大学院教育について                          

  （６月２４日（金）開催） 

ア 研究室の移動時等における化学物質等の取扱いについて               

イ 平成１８年度東京工業大学学部（生命理工学部（特別選抜））編入学試験志願状況について             

  ウ 平成１８年度新規要求重点事項について                          

  エ 個人情報を含む文書等の廃棄について                                           

  オ 国立大学法人学長・大学共同利用機関法人機構長等会議について                           

    研究科長より，国立大学法人学長・大学共同利用機関法人機構長等会議について，説明

があった。 

  カ 国立大学協会総会について                        

  キ 部局等の現状と問題点について 

  ク その他 

   ・ 東京工業大学短期研修学生受入れに関する規程（案）について      

・ 特別教育研究経費等について                          

   ・ 要求事業の分類表                                    

   ・ その他  

研究科長より，以下の説明があった。 

１） 学校教育基本法の改定により，平成１９年４月１日施行され，現行の助手を助教と助手

に分けること。 

     ２） 概算要求の方法も，各部局が自由に提案できる要素はすくなく，企画室でまとめ，各室

で提案内容を検討することとなったこと。 

     ３） 在外研究員制度は前年度でなくなり，新たなプログラムができたこと。   

  （７月１日（金）開催） 

  ア リサーチリポジトリ・ワーキンググループの設置について              

  イ 学長裁量スペースについて                              

  ウ ＰＣＢ混入機器等及びＰＣＢ油の保有状況調査について             

    研究科長より，PCB 混入機器等及び PCB 油の保有状況調査について，後々未調査のもの



が出てくることのないよう，不可解なものも含め，すべて記載する等，厳しく調査を行っていた

だきたい旨，説明があった。 

エ 英語版ホームページについて                             

    研究科長より，英語版ホームページについて，説明があった。 

オ 第３回東工大 Inter-COE２１シンポジウムの開催について            

  カ 節電の徹底について 

    研究科長より，節電の徹底について，６月２８日（火）今年度最初の節電警報が出た際，南３

号館・南５号館・南６号館，西９号館は，警報発令後も使用電力が増え続けていたことから，

次回から節電警報受領後，西９号館については直ちに，ディジタル多目的ホールを除き，館

内放送する旨，説明があった。 

又，研究科長より，今後，大学として，節電警報の効果が無いようであれば，各建物フロア毎

のメータをチェックするなどの対策を検討し，場合によってはペナルティを課すこととなるかも

しれない旨，説明があった。 

キ 部局等の現状と問題点について 

  ク その他 

・ 広報映像（DVD）更新版の作成について 

（３） 教育研究評議会関係（７月１日（金）開催）   

    評議員より，教育研究評議会について，特に重要と思われる事項について，報告があった。 

  ア 東京工業大学応用セラミックス研究所共同研究プロジェクト連携研究体設置規則の制定に

ついて                                                     

  イ 東京工業大学短期研修学生受入れに関する規程等について           

  ウ インスティテューショナル技術経営学研究センター規則等の一部改正について   

  エ 全学科目に関する教育責任分担部局等の確認について              

オ 寄附研究部門の設置（更新）について                             

  カ 平成１９年度および平成２０年度以降の学部入学者選抜試験の基本方針について 

    評議員より，平成１９年度および平成２０年度以降の学部入学者選抜試験の基本方針（第１

次答申）について，以下の説明があった。 

    １） 平成２０年度から，各学部の独自性を認め，各学部に入試検討委員会を設置することと

するが，平成１７年１０月に概要報告，平成１８年３月に平成２０年度入試の概要が報告

される旨，説明があった。 

    ２） 後期入試のあり方について，Ⅰ類は止めることとした。 

    ３） 入試ミスへの対策を検討することとした。 

  キ 平成 16 事業年度に係る業務の実績に関する報告書について           

  ク 学長裁量スペース使用申請について                           

  ケ 平成１７年度前期入学料免除・授業料免除について           

  コ 任期付教員の再任審査基準について                   



  サ 平成１８年度大学院修士課程入学試験志願状況について              

  シ 平成１８年度清華大学（中国）との大学院合同プログラム志願状況について               

  ス 各部局等における教員人事（専任講師以上）の報告について  

  セ 国立大学法人学長・大学共同利用機関法人機構長等会議について               

  ソ 国立大学協会総会について                 

  タ 国立大学法人評価委員会タスクフォースについて            

  チ 統合研究院準備室の開設及び人事について 

    評議員より，統合研究院準備室の開設及び人事について，７月１日付けで関連人事 

    が発令され，１０月１日から統合研究院準備室が開設される旨，説明があった。 

  ツ 教育研究に関する諸問題について 

（４） 専攻長会議関係 

  ア 客員研究員の受入について             

    研究科長より，「資料１３」に基づき，報告があった。   

イ 大学院社会理工学研究科緊急連絡網の作成について                 

    研究科長より，「資料１４」に基づき，報告があった。 

 

３．助教授選考委員会結果報告について                       

・価値システム専攻価値論理講座表象機能分野助教授   

   選考委員会委員長より，本講座の助教授を選考した経過報告があり，可否投票の結果， 

   これを承認した。 

 

４．その他 

  消費電力節減に関連して，以下の発言があった。 

・ 西９号館は，もともと消費電力量が少ない。他部局の電力消費の減らし方を説明していただ

きたいとのこと。 

・ 電力メータのフロアー毎のチェックについて，事務局では以前，建物毎にメータは設置され

ていないとしていたが，いつからフロアー毎になったのか説明していただきたいとのこと。 

 

 

 

 

 

 

 


